

**EFEKTIVITAS METODE JARIMATIKA PADA  
MATA PELAJARAN MATEMATIKA MATERI  
PERKALIAN UNTUK MENINGKATKAN  
KARAKTER KREATIF DAN HASIL BELAJAR  
SISWA KELAS III MI TARBIYATUL ATHFAL  
GUNUNGWUNGKAL PATI**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah

Oleh :

**MILA DIAASNA**  
**NIM : 1810310129**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp (0291) 432677 Faks. (0291) 441613

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama : Mila Diaasna**  
**NIM : 1810310129**  
**Fakultas : Tarbiyah**  
**Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**  
**Judul : “Efektivitas Metode Jarimatika Pada Mata Pelajaran Matematika Materi Perkalian Untuk Meningkatkan Karakter Kreatif dan Hasil Belajar Siswa Kelas III MI Tarbiyatul Athfal Gunungwungkal Pati”**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **15 Februari 2022** sampai dengan **24 Mei 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 24 Mei 2022  
Dosen Pembimbing,

**Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I**  
**NID. 198907201037042016**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode 51 Kudus 59322

Telp. (0291)432677 Faks.(0291)441613

Email: [tarbiyahiainkudus@gmail.com](mailto:tarbiyahiainkudus@gmail.com) Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi  
saudari:

NAMA : Mila Diaasna

NIM : 1810310129

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
(PGMI)

Judul : **“EFEKTIVITAS METODE JARIMATIKA PADA  
MATA PELAJARAN MATEMATIKA MATERI  
PERKALIAN UNTUK MENINGKATKAN  
KARAKTER KREATIF DAN HASIL BELAJAR  
SISWA KELAS III MI TARBIYATUL ATHFAL  
GUNUNGWUNGKAL PATI”**

Telah diujikan pada **28 Juli 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam  
Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium  
Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Saliyo, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197204182005011005 Ketua/Penguji I	26/ 08 -2022	
<b><u>Hj. Any Umy Mashlahah, M.Pd.</u></b> NID. 1979903052009042016 Penguji II	29/ 08 -2022	
<b><u>Arina Fithrivana, M.Pd.,Kons.</u></b> NID. 198806072019032012 Sekretaris Sidang	31/ 08 -2022	
<b><u>Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I.</u></b> NID. 198907201037042016 Dosen Pembimbing	29/ 8/2022	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	06/ 08 -2022	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, Saya **Mila Diaasna**, NIM **1810310129**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat pada referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 24 Mei 2022  
Yang Menyatakan,



**Mila Diaasna**  
**NIM : 1810310129**

**MOTTO**

“Jika Kamu Tidak Sanggup Menahan Lelahnya Belajar  
Maka Kamu Harus Sanggup Menahan Perihnya Kebodohan”  
**(Imam Syafi’i)**





## PERSEMBAHAN

*Bismillah alhamdulillah*, tiada kata yang lebih indah selain ucapan syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan nikmat tanpa ada batas habisnya. Dengan mengharap ridlo Allah SWT dan syafa'at baginda Rasulullah SAW, semoga dapat mewujudkan cita-cita yang mulia serta mendapatkan masa depan yang cerah. Dengan penuh bangga, ku persembahkan skripsi ini kepada:

1. Bapak dan Ibuku tercinta, terimakasih banyak atas segala yang kalian berikan dan korbakan untukku, untuk pendidikanku, untuk agamaku, dan untuk kehidupan dunia dan akhiratku. Doamu yang tiada putus menjadi pijakan terkuatku untuk terus melangkah mewujudkan impian.
2. Teruntuk bapak Dr. H. Husni Mubarak, M. Pd.I. selaku dosen pembimbing, serta bapak ibu dosen yang telah ikhlas dan tulus memberikan waktu, tenaga, dan pikirannya dalam membimbing, mengarahkan, serta memberikan ilmu yang sangat berharga. Terima kasih banyak bapak dan ibu dosen, jasa kalian akan selalu terkenang di hati.
3. Teruntuk keluarga besar MI Tarbiyatul Athfal Gunungwungkal Pati, yang telah bersedia meluangkan waktunya, memberikan bantuan dalam melaksanakan penelitian ini, serta memberikan kemudahan dalam pengumpulan data.
4. Teruntuk sahabat-sahabat kecilku, Ahmad Alfin, Dwi Widyastuti, Vinda Nurlina yang selalu memberikan semangat untuk menyelesaikan skripsi ini, yang selalu merangkulku dikala aku tertatih dan senantiasa menggenggam erat tanganku untuk melangkah berjuang bersama-sama. Kalian adalah sahabat-sahabatku yang sangat luar biasa.
5. Teruntuk sahabat-sahabatku seperjuanganku kelas PGMI-D 2018 yang memberikan cerita indah selama 4 tahun ini, segala canda, tawa, susah, senang, dan kekonyolan kalian akan menjadi cerita yang tak dapat aku lupakan.
6. Tak lupa teruntuk teman-teman dan sahabat-sahabat yang tidak dapat kutulis namanya satu persatu. Dari yang mau meluangkan waktunya untuk berjuang bersama dalam penelitian skripsi, maupun dalam segala hal kehidupan. Terima kasih banyak, tanpa semangat dan bantuan kalian tak mungkin aku sampai disini. Aku tidak bisa membalas kebaikan kalian semua, *Jazakumullah khairan katsir, aamiin.*

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ş/ş	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	Hḥ	ظ	Zz	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء awal	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	بَب	Abb	فَالَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْقُرُوعُ	Al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَأَ	qara'a	القَصَّةُ	Al-qaḍā'	الْتَّمَسُ	al-syams	سَيَّيْ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai				Kata Majemuk dipisah		Tā' marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Din	سَاعَةٌ	sā'ah	

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas segala karunia, rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **Efektivitas Metode Jarimatika pada Mata Pelajaran Matematika Materi Perkalian untuk Meningkatkan Karakter Kreatif dan Hasil Belajar Siswa Kelas III MI Tarbiyatul Athfal Gunungwungkal Pati.**

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bimbingan dan bantuan berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung yang tidak dapat dilupakan begitu saja. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui dalam pembahasan dan penyusunan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, M.Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd, selaku Kaprodi PGMI yang telah membersamai serta memberikan bimbingan dalam perkuliahan.
4. Dr. H. Husni Mubarak, M. Pd.I, selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ulfah Rahmawati, M.Pd.I, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan bimbingan dalam perkuliahan.
6. H. Nur Said, S.Ag.,M.A.,M.Ag, selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Dosen/Staff Pengajar di IAIN Kudus yang telah memberikan wawasan serta ilmu pengetahuan sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
8. Sukari, S.Pd, selaku kepala MI Tarbiyatul Athfal Gunungwungkal Pati yang telah memberikan izin penelitian serta bantuan dalam pelaksanaan penelitian ini.
9. Halimatussa'diyah, S.Pd dan seluruh guru dan staff di MI Tarbiyatul Athfal Gunungwungkal Pati yang telah memberikan bantuan dalam pengumpulan data selama penelitian berlangsung.
10. Bapak dan Ibu tersayang, yang selalu menyayangi dan mendoakan tanpa tiada henti, yang mengasihiku dengan sabar dan ikhlas dalam mendidik dan memberi dukungan baik material maupun spiritual dan yang selalu menginginkanku menjadi yang terbaik.



11. Sahabat-sahabatku yang telah memberikan dukungan dan bantuan untuk mewujudkan harapan dan anganku sebagai langkah awal dalam menggapai cita-cita.
12. Serta semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang telah mendukung dan membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini. Terimakasih atas bantuan, doa, serta support yang telah diberikan kepada penulis.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Namun, penulis berharap semoga skripsi ini tetap memberikan manfaat khususnya bagi penulis dan para pembaca.

Kudus, 24 Mei 2022

Penulis,



**Mila Diaasna**

**NIM : 1810310129**

